



Ciudad de México, a 29 de marzo de 2017

COMUNICADO DE PRENSA

DESPACHO DE EGRESADOS POLITÉCNICOS ENTRE LOS 10 MÁS DISRUPTIVOS

- **Su propuesta pretende equilibrar la oferta arquitectónica en la zona oriente del Valle de México**

C-248

La más reciente publicación de la revista *Obras*, editada por Grupo Expansión, ubicó al taller Fundamental de arquitectura, urbanismo y paisaje, fundado por egresados de la Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura (ESIA), Unidad Tecamachalco, del Instituto Politécnico Nacional (IPN), entre los 10 despachos más disruptivos de México; es decir, que sus propuestas tienen una visión tan innovadora que rompe con los moldes establecidos.

De acuerdo con la publicación de marzo, el concepto de innovación disruptiva consiste en la búsqueda de algo que aún no existe, sin costos excesivos para el cliente, y que deriva en experiencias completamente nuevas que deberían ser una de las prioridades de los despachos mexicanos actuales.

Con el proyecto denominado Reconexión Metropolitana Oriente (ReMO) el equipo de arquitectos integrado por los politécnicos Cinthia Meléndez Xochicale, Marcos Guadalupe y Víctor Hugo Betanzos Correa, así como por los egresados de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) Valia Wright Sánchez y Guillermo Emmanuel González Andrade, propusieron reactivar un espacio público del oriente de la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM).

De entre más de 50 firmas provenientes de 12 estados de la República, los noveles arquitectos se colocaron en el sexto lugar del ranking al presentar una propuesta que consiste en reducir la fragmentación urbana provocada por la presencia de una tapa de drenaje de 15 metros de ancho y cinco kilómetros de largo, ubicada entre la calzada Ignacio Zaragoza y la avenida Bordo de Xochiaca, que cruza las instalaciones del Centro de Transferencia Modal Pantitlán, puerta de entrada para los municipios mexiquenses de Chimalhuacán y Nezahualcóyotl, así como las delegaciones Venustiano Carranza e Iztacalco.



Los ingenieros arquitectos comentaron que la losa de concreto podría ser transformada en un espacio de esparcimiento, interacción social y permanencia para la población que acude a ese lugar exclusivamente en días laborales. También se reduciría el efecto de “isla de calor” originada por esa gran plataforma de concreto y articular el transporte público que llega a las inmediaciones del área referida, con lo que mejoraría la imagen urbana y se incrementaría la plusvalía en estas demarcaciones.

El proyecto incluye ciclovías, trotapistas, módulos de información y vigilancia, *skate park*, juegos infantiles, áreas de lectura, cafeterías, estaciones de comida rápida, accesos peatonales con rampas, pérgolas, gimnasios al aire libre y foros artísticos y culturales, que le brindarían a esa parte de la ZMVM la oportunidad de contar con un espacio público caracterizado por la inclusión, la participación social y el acceso universal.

Con esta propuesta el despacho Fundamental pretende equilibrar la oferta del espacio público en una territorio donde comúnmente no existe: “Lo que tiene que ver con mejora de la imagen urbana se hace en zonas turísticas o de jerarquía económica como Polanco, Condesa o Roma y en el oriente lo único que encontramos es nota roja, entonces se trata de demostrar que en este lugar también hay oportunidades de hacer una ciudad equitativa para todos, que no reitere que hay ciudadanos de primera y los demás. Es una forma de justicia social a partir del diseño urbano”, manifestaron los politécnicos.

El despacho Fundamental invita a los estudiantes de los últimos grados de la carrera de arquitectura y afines, a realizar sus prácticas profesionales, los interesados pueden localizarlos a través de sus páginas electrónicas www.fundamentalmx.com, Facebook: [@fundamental011](https://www.facebook.com/fundamental011); Instagram: [@es_fundamental](https://www.instagram.com/es_fundamental) y twitter: [@FundamentalMx](https://twitter.com/FundamentalMx). o por el correo: contacto@fundamentalmx.com



Consolida Politécnico
educación continua

En 2016, 79 mil 765 usuarios tomaron cursos en los Centros de Lenguas Extranjeras (Cenlex), Zacatenco y Santo Tomás, así como Cursos Extracurriculares de Lenguas Extranjeras (Celex), que se imparten en las diferentes Unidades Académicas de los Niveles Medio Superior y Superior.



#DejaHuella

Tus logros son nuestros logros



"La Técnica al Servicio de la Patria"
Coordinación de Comunicación Social



==000==